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REFEREE NEWS 
公益社団法人千葉県サッカー協会審判委員会             Oct. 2022 

 年4回発行（1、4、7、10月）  
 

 

審判委員会トップページへはこちらから → 

 

 ～ご協力ありがとうございました～ 

 
 

この度は、コロナ禍かつ平日にも関わらず、トップからビギナーまでの審判員と指導者の方々に『オール千葉 

審判チーム』として、多大なるご協力を賜りありがとうございました。また、審判団を全面的にバックアップ下さった

幕張総合高校サッカー部の方々に、改めて感謝申し上げます。大会後には主催者から審判関係者あてに感謝

のお言葉を頂いたことを、この場を借りて申し添え致します。ジュニア世代のレベルの高い大会を本県で開催で

きたことは、選手や指導者の競技面のメリットにとどまらず、審判委員会としても人材発掘や育成の場として意義

のあるものでした。特に我々が喫緊の課題としてあげている『仲間の拡大』に向けて、１つのヒントが掴めたと認識

しています。反面、運営や個人への負担増など受入処遇等について、まだまだ充分でない部分もあり、この点は

改善に努めて参ります。今後も千葉のサッカーが健全に発展していくために、審判面で積極的に取組んで参りま

すので、お力添えのほどよろしくお願い申し上げます。 

千葉県サッカー協会 審判委員会 審判委員長 堀川 栄多 
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2022年度 千葉県女子サッカー選手権大会 

（皇后杯JFA全日本女子サッカー選手権大会千葉県大会） 

決勝戦 
  

2022年 7月 31日（日） １4：00 kickoff 千葉県総合スポーツセンター東総運動場 

順天堂大学女子蹴球部 1（1－0、0－0）0 ＶＯＮＤＳ市原ＦＣレディース 

 R：彦坂 由樹子氏 A1：池田 朋代氏 A2：平山 美幸氏 4ｔｈ：中野 康之氏（文中敬称略） 

    

 

千葉県のサッカーチームナンバーワンを決める試合を終えた審判団にインタビューを行いました。 

 

 
 

（左から 平山さん、中野さん、彦坂さん、池田さん ） 

  

Q.   本日は暑い中お疲れ様でした。まずは、決勝を終えた感想をお願いします。 

                                

彦坂 ： 無事に終わってホッとしています。 

 

池田 ： 無事に試合が終わってホッとしています。         

 

平山 ： とりあえず、大きな事故もなく終えられたことに安心しています。 

      個人的にはまだまだ課題の残る試合でした。 

 

中野 ： 決勝戦だけあり、スピード感のある攻防で最後まで緊張感のあるとても 

良い試合でした。何とか4名でやり切る事が出来てうれしいです。 

 

 

 



Chiba Football Association Referees’ Committee     - 3 - 

 

Q.   まだまだ続く新型コロナウィルスの影響で制限も多い運営でしたが、これまでコロナの影響で一番 

つらかった事、もしくは印象深い事は？ 

 

彦坂 ： 特にありませんが、「選手の皆さん達は調整大変だろうな。」と思いました。 

 

池田 ： 〇緊急事態宣言が明けて久しぶりに審判割り当てに行ったとき緑の芝生で 

       サッカーする方々の声が聞こえ審判できるか不安だった私もこの場に審判と 

       して来られることが幸せと思え、また審判でサッカーに関わっていきたいと 

       思える場面でした。 

 

      〇この大会の試合では私が主審のできる試合がありましたが、試合の何日か 

前に私が濃厚接触者になり主審ができなくなったことです。 

試合当日は今頃マッチミーティングだな！もう試合始まっているな！と自宅 

で結果の連絡が来るのを待っていた時には自分は元気なのに審判できな 

い複雑な思いでした。 

 

      〇割当をしている身としては、コロナ感染で折角割り当てた試合が中止や延期になり割り当てを 

取り消しする作業が今は空しいです。致し方ないのですが。 

 

平山 ： 試合が幾つも中止になったこともつらいのですが、職業柄、特に感染に 

気をつけなければならないことが多いので、仕事と家庭と審判との両立 

が難しくなることが 1番の悩みです。 

     また、非常に機械音痴なのでリモートで何か行うことがとにかく苦手なの 

     で辛いです。 

 

 中野 ： 試合の延期・中止が重なり 3 ヶ月以上割り当てが無くなってしまった時 

の何とも言えない不安感と、体力維持の為のトレーニングに飽きてしま 

った事です。 

 

 

 

Q.   彦坂さんは、新型コロナ影響で試合が1週間延期されましたがモチベーションをどのように保ちましたか？ 

 
彦坂 ： 延期しましたが、特に変わった事はしてません。 

いつもと同じように過ごしました。 

 

 

Q.   池田さんは7年ぶりの副審でしたが、その時と気持ち的に 

違いはありますか？ 

 

池田 ： はい、あります。 

以前は暑さをそれほど感じなかったのですが、今年の試合は体に堪えました。 

トレーニング不足でしょうか(笑) また、以前から東総のアシスタントの走るところは芝生がなく砂の状態に 

なっていて、足元を気にしながらの走りになりますが今回は足元が気になって仕方なく以前はこの場面も 
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難なくこなしていたのだなと感じました。 

Q.   平山さんは2年連続の副審ですが、その時と気持ち的に違いはありますか？ 

 

平山 ： 本当に 2回も貴重な体験をさせていただけて感謝しております。 

前回は突然決まったことでしたので、今回は幾分か心の準備ができて 

よかったです。 

 

 

Q.   中野さんは、今回初めての決勝審判でしたが、普段の割り当てと違った 

事はありましたか？ 

 

 中野 ： 4審は初めての割り当てでした。事前に役割を確認し、A4サイズの記 

録用紙を独自に作成し準備万端で臨みましたが、思った以上にやる事 

が多く 4審の大切さを本当に実感しました。たくさん学ぶことが多かった 

です。 

（※実は 2019年にも皇后杯決勝戦 A2をさせて頂いていますので今回 

は 2回目です） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q.   これまで審判してきて、一番嬉しかった事、楽しかった事は？（いくつでも） 

  

彦坂 ： 一番と言われると難しいですね。自分の予定を入れ割り当てをして頂けるのは嬉しいしありがたいです。 

      色々な方々とお会いでき色々体験談など聞けることが、嬉しいですし楽しいです。 

 

池田：男子高校サッカー選手権の全国大会で私が観客で会場にいたら山下良美さん、 

    手代木直美さん、坊薗真琴さんのセットで審判員が出てきたときは嬉しくて 

    鳥肌が立ちました。 

    その後、山下良美さんのご活躍が報じられるたびに気持ちがわくわくします。 

 

平山：実技研修がとても楽しく、特に女子研修でお会いする諸先輩方に憧れ、学べる 

こともとても多かったです。 

    また、審判をしているのでサッカーの試合を 1番近くで観られるのも楽しいです。 

 

中野：目の前で良い試合/良い選手/ナイスプレーが見られる事。 

    審判仲間が毎年増えていく事です。 
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みなさま、ありがとうございました。 

 

 

 更新講習会のお知らせ（サッカー） 
（公社）千葉県サッカー協会主催の講習会を掲載します。 

 千葉県サッカー協会では、サッカー３級・４級審判員の資格更新はインターネットに接続して行う JFAラーニングでの

更新を推奨しています。 

ここでお知らせする講習会は、インターネット環境が整っていない審判員を対象に、次のとおり対面式の講習会を開催

します。審判委員会ホームページのＷｅｂ申請と講習会案内をご覧ください。 

 

 お申込みはすべてKICK OFF（ＪＦＡのページ）から行ってください。 

 

 なお、会場に駐車場は有りますが、千葉県総合スポーツセンターの行事によっては駐車ができない場合があります。

できるだけ公共交通機関を利用してご来場ください。 

 新型コロナウイルス感染症対策によって、講習会を中止にする場合がありますので、あらかじめご了承ください。 

 

4級審判員 

 

開催日 

 

受付時間 

講習 

時間 

形

式 

 

会 場 

 

最 寄 駅 

募集

人員 

駐

車

場 

講習 

会費 

2022年 

12月 18日

(日) 

 

9:30～

10:00 

 

10:00～

13:00 

 

講

義 

スポーツ科学

センター 

第１研修室 

千葉都市モノレール

（2号線） 

スポーツセンター駅 

 

50

人 

 

有り 

一般

\6,100 

ユース

\1,550 

2022年 

12月 18日

(日) 

 

13:00～

13:30 

 

13:30～

16:30 

 

講

義 

スポーツ科学

センター  

第１研修室 

千葉都市モノレール

（2号線） 

スポーツセンター駅 

 

50

人 

 

有り 

一般

\6,100 

ユース

\1,550 
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3級審判員 

 

開催日 

 

受付時間 

講習 

時間 

形

式 

 

会 場 

 

最 寄 駅 

募集

人員 

駐

車

場 

講習 

会費 

2023年 

1月15日(日) 

 

13:00 ～

13:30 

 

13:30 ～

16:30 

 

講

義 

スポーツ科学

センター  

第１研修室 

千葉都市モノレール

（2号線） 

スポーツセンター駅 

 

50人 

有り 一 般

\6,900 

ユ ー ス

\2,050 

 

 

2級審判員 

開催日 受付時間 講 習 時

間 

形

式 

会場 最寄駅 募集

人員 

駐

車

場 

講 習 会

費 

2023年 

1月15日(日) 

17:00 ～

17:30 

17:30 ～

20:30 

講

義 

スポーツ科学

センター  

第２～３研修室 

千葉都市モノレール

（2号線） 

スポーツセンター駅 

 

50人 

有り 一 般

\14,600 

 

 

 

２０２２年度更新講習会お知らせ（フットサル） 
 

・ F3,F4審判員の更新講習は JFAラーニングでの更新をお願いいたします。 

・ F2級審判員及び 3級インストラクターの更新講習会は決まり次第連絡いたします。 

 

帯同審判員対象フォローアップ研修会 

 コロナの為 Ｗｅｂ開催を決まり次第、担当審判員に連絡いたします。 

  

カテゴリー審判員対象研修会 

コロナの為、Ｗｅｂ開催を決まり次第、担当審判員に連絡いたします 

  

2022年度第二回フットサル3級審判昇級試験、フットサル2級予備試験 

10月10日（月・祝） 

会場：大網白里アリーナ 

時間１４時～21時 

 

※詳細は決まり次第Webの方に詳細をアップいたします。 
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【2023年度登録】 

４級審判員新規取得講習会のお知らせ（サッカー） 
 

 詳細につきましては決まり次第、審判委員会の webページと Facebookのページでお知らせします。 

 

 審判委員会 webページ URL 

http://cfa-referee.lolipop.jp/pc/index.php 

 

審判委員会 Facebookページ 

https://www.facebook.com/ChibaFA.rc 

 

 

休止・降級の方法 
 

審判資格を休止したい方、２級から３級または３級から４級など降級を希望する方は、下記の手順で申請をしてくださ 

い。 

 

（１）休止申請 

①更新講習会は、受講しないでください。 

②休止する理由（長期療養・長期海外出張・その他）を（公社）千葉県サッカー協会に申請する。 

休止申請書の記載内容（書式はありません。タイトルを「休止申請届」として下さい。） 

a.JFAID 

b.審判番号 

c.氏名 

d.フリガナ 

e.連絡先電話番号（必ずつながる電話） 

f.休止理由 

g.休止期間 

h.休止期間中の連絡先電話番号（必ずつながる電話） 

③休止復活する際は、（公社）千葉県サッカー協会に電話連絡してください。 

（２）降級申請 

①現在の級での更新講習会は、受講しないでください。 

※更新講習会を受講されてしまった場合は、降級できません。 

②降級申請書（書式はありませんタイトルを「降級申請届」として下さい。）を（公社）千葉県サッカー協会に申請す 

る。 

 

降級申請書の記載内容 

a.JFAID 

a.審判番号 

b.氏名 

c.フリガナ 

d.降級希望の級 

１級→２級、１級→３級、１級→４級 

２級→３級、２級→４級 

３級→４級 

e.連絡先電話番号（必ずつながる電話） 

http://cfa-referee.lolipop.jp/pc/index.php
https://www.facebook.com/ChibaFA.rc
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※降級申請した後で元の級に戻るには、現状の昇級審査が必要となります。 

１級の方が４級に降級された場合は、３級の昇級審査に合格し、２級の昇級審査に合格し、 

１級の昇級審査に合格いたしませんと元の級（１級）に復活できません。 

 

（３）申込方法 

①申込期間： 2023年2月20日まで 

②申請書送付先 

〒260-0013 千葉市中央区中央3-9-16大樹生命千葉中央ビル1階 

公益社団法人 千葉県サッカー協会 審判担当 宛 

※不明な点がございましたら、直接（公社）千葉県サッカー協会 電話043-310-4888 に連絡してください。 

 

 

（ユース特別版）今日も地域で頑張っています！！ 
～いつも各地の大会会場で頑張って審判している方々を紹介します～ 

2022年8月22日（月）～25日（木）U-12ワールドチャレンジ2022 

～フクダ電子スクエア、フクダ電子フィールド、フクダ電子アリーナ～ 

 

今回、「地域で頑張っています」の特別版として、8月に開催された「U-12ワールドチャレンジ」に審判として参加した 

ユース審判員にインタビューをしました。コロナの影響で毎年夏に行われるユース研修など集合研修ができない中、 

貴重な経験になったと思います。今後の皆さんの成長が楽しみです。 

 

① ：  氏名（敬称略）    ② ： 審判歴   ③ ： 審判になったきっかけは？ 

④ ：  審判活動で印象に残っていること    ⑤ ： 今回の U-12 ワールドチャレンジに審判として参加して感想は？ 

⑥ ：  審判をする前、選手の頃の審判のイメージは？  ⑦ ： ズバリ！選手と審判どちらが楽しい？その理由は？ 

⑧ ：  今後の目標とその決意をお願いします 

 

 

 

① ： 黒澤 航介（くろさわ こうすけ） 

② ： 中学2年生から始めたため、今年で4年目になります。 

③ ： 中学1年の頃、部活の練習試合で副審をした際にオフサイドやタッ 

チジャッジを判定するのが楽しくなり、審判楽しい！と思ったのがき 

っかけです。 

④ ： 目の前で起こる、スーパープレーやスーパーゴールは印象に残って 

います。また、試合を動かすような判定（PKやカード）も印象に残っ 

ています。 

⑤ ： 観客がすごく多くて、試合の雰囲気がとても良かったです。FIFAア 

ンセムを聞きながらの入場は審判員ながら鳥肌が立ちました。 

個人的には、Jリーグ担当の先立圭吾さん、五十嵐泰之さんと組み 

審判ができたこと、FCバルセロナの試合を担当できたことなど、自 

分の身になることばかりで良い経験になりました。 

⑥ ： どちらかというと、感情が表に出てしまうタイプだったので納得がい 

かないとすぐ抗議や文句を言っていた側の選手でした。なので、審 

判に対してはいいイメージはなく敵みたいなイメージでした。(笑) 

⑦ ： 互いに違った良さや、やりがいがあるため選べません！しかし、多く 

の仲間と高めあえる、喜びあえるというところから言うと選手の方が楽しいと思う部分は多いです。 

⑧ ： まず、コロナ渦の中、大会の開催にあたりご尽力いただいた大会関係者の皆様に感謝申し上げます。 

また、このような素晴らしい機会を経験させていただきありがとうございました。 

今後の目標は2級審判員への昇級です。 
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まだまだ経験が浅く2級へのチャレンジは程遠いものがあります。そのため、多くの試合を経験し技術を身に 

付けたいと考えております。目標を達成するため全力で取り組んでまいります。これからもご指導のほどよろし 

くお願い申し上げます 

 

 

① ： 渡部 純也（わたなべ じゅんや） 

② ： 約1年半です。 

③ ： 県リーグの帯同審判として資格が必要となったため。 

④ ： 始めて一か月経たない時にDOGSOでレッドカードを出したこと。 

U12ワールドチャレンジで始めてアセッサーの方に評価してもらえた 

こと。 

⑤ ： 自分の実力はまだまだだと感じました。僕はまだ経験は浅いですがさ 

らに上を目指しています。そのなかで、今大会上級審判員の方や同 

年代の3級審判員の方と一緒にやらせてもらい、当然ですが実力の 

差を痛感しました。ですが、得た事はとても多くいろいろなことを学ば 

せて頂いたので、これからの活動に生かしていきたいと思っています。 

⑥ ： 小さいころから審判には興味はあり単純に「面白そう」というのが第一 

印象でした。 

⑦ ： 審判です。理由は何かと言われると浮かばないのですが、何というか 

審判のあらゆる魅力に引き付けられているのだと思います。 

⑧ ： まだ、4級なのでまずは3級を取り、3級に昇級してからは誰もが納得 

できる説得力のあるレフェリングを目指していき、その目標の中で 

1級、そしてその上を目指して行きたいと思っています。 

 

 

① ： 鹿内 奏良（しかうち そら） 

② ： 約3年です。 

③ ： きっかけは、中学校の部活の練習試合で初めて副審をやった際に 

「選手より審判のほうが楽しい！」とその時思ったことです。 

④ ： 劇的な展開になった試合は印象に残っていることが多いです。後半 

のアディショナルタイムにゲームが大きく動いた時は特に「この試合 

の主審を務めることができて良かった！」と感じます。 

⑤ ： 今回のU-12ワールドチャレンジに参加するまでは、1級、2級の審判 

員の方と会う機会があまりなかったので、非常に充実した4日間を過 

ごせました。また、様々な方と話せたことで、これから審判活動を続 

けていく中で必要になってくることや、今の自分に足りないものなど 

を知ることができました。さらに、3日間続けてインストラクターの方に 

見ていただくことも初めてだったので、大変勉強になりました。 

⑥ ： 選手の頃審判は、「怖い人」というイメージでした。（笑） 

⑦ ： もちろん審判です！ 

理由は、審判をしているときのほうが大好きなサッカーに深く関われ 

ている気がするからです。 

⑧ ： 今後は自分の技術を少しずつ上げていき、まず2級を取得し、最終的には国際審判員を目指します！ 

これからもよろしくお願いします！！ 
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① ： 鴨川 航大（かもがわ こうだい） 

② ： 6年目になります。 

③ ： 中学生の頃に練習試合で、副審をやった事がきっかけです。 

④ ： 試合終了後に、選手の皆が「楽しくプレイできた！」と言ってくれた事 

です。 

⑤ ： 色々なクラブチームのレフェリーがやれて、今後の目標に向けての良 

い経験になりました。 

⑥ ： 手だった時は、審判のジャッジに納得する事ができませんでした。（笑） 

⑦ ： 審判の方です！審判活動は試合をするのに必要な存在で、誰よりも 

ルールを知る必要があるので審判をする事の方が、選手よりも楽しい 

と思います。 

⑧ ： まずは、3級を取り将来は1級を目指し色々な大会で審判の経験を積 

んでいきたいと思います。 

 

 

 

① ： 濱田 和孝（はまだ かずたか） 

② ： 9年です。 

③ ： 小学3年生でチームメイトや自分の父親と一緒に4級を取得し、何 

回か審判をやっているうちに『楽しいな！』と感じたからです。 

④ ： 中学3年生で高校1部リーグのアシスタントをしたことです。 

⑤ ： うまくいかなかったこともあり、悔しいなと思いましたが、他の方の 

レフェリングを見て勉強したり、選手のプレーを見たりして充実し 

て楽しかったな！とも思いました。 

⑥ ： 選手歴と審判歴がほぼ同じなので、審判をする前のイメージがほ 

ぼないのですが、審判を始めてからは、感謝とリスペクトをしてい 

ました。 

⑦ ： 審判です。 

うまくいったときの嬉しさが選手やっているときの数倍大きいから 

です。 

⑧ ： 1試合1試合を大事にし、JリーグやW杯の審判を目指し日々勉強 

していきます。 

 

 

① ： 藤井 凌 (ふじい りょう) 

② ： 約5年半です。 

③ ： 自分が小学生の時に所属していた向山イレブンのコーチになった時 

に、チームの現代表の方に「審判もチャレンジしてみない？」と言われ 

興味もあったので始めました。 

④ ： 課題などを意識して自分の中で納得いく形で試合が終わり、選手か 

ら「ありがとうございました！」と言われ、いつも見てくれている方に褒 

められる時です。 

⑤ ： 4日間フルに参加させて頂き、すごく良い割り当てを頂いてありがとう 

ございました！とても楽しかったです！ 

自分は3級なのですが、2級の方とは年に数回一緒に審判やれるかや 

れないかくらいで、1級の方と同じピッチに立つのが初めてで、ものすごく緊張などありました。そんな中、色々 

とお話して体験談や上級の方、インストラクターの方からアドバイス、ご指導頂いてまだまだ勉強不足なとこや、 
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日々のトレーニング不足を痛感しました。4日間で経験したことを意識して今後に生かしていきたいと思いまし 

た。 

⑥ ： 一瞬で冷静な判断をしてとても頭をつかい体力を使うイメージ！ 

⑦ ： 審判です！どんどん試合数、勉強を重ねていくうちにサッカーの奥深さ、難しさがわかっていってハマってい 

きます。今のルールとか覚えた状況で、選手としてやりたい気持ちもあります(笑)。 

⑧ ： 今19歳なのですが20歳までに2級をとり、どんどん色んなことを経験し勉強して上を目指していきたい。ワー 

ルドカップの決勝の主審をやりたいです！ 

これからも頑張りますのでよろしくお願いします！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回の U-12ワールドチャレンジでの経験は皆さんにとって非常に良い経験になったようです。若いレフェリー

のキラキラした眼と、それぞれの意気込みを聞くと、私たちも嬉しく思います。それぞれの目標に向かって「有言

実行！」で、世界のレフェリーを目指してください！応援しています！ 

 

 

 

 

 

 

     サッカー2級昇級者（敬称略） 

 大附純之介 、 小林章浩 、 松川将久  

 

昇級者からのコメントは次号（1月号）に掲載予定です！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

U-12ワールドチャレンジを振り返って 
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今日も地域で頑張っています！！ 
～いつも各地の大会会場で頑張って審判している方々を紹介します～ 

2022年8月22日（月）～25日（木）U-12ワールドチャレンジ2022 

～フクダ電子スクエア、フクダ電子フィールド、フクダ電子アリーナ～ 

 

千葉県内では様々な大会が開催されていますが、そこで日頃から活躍している審判の方々にスポットを当てて取材しました。

今回は8月の平日に開催された「U-12ワールドチャレンジ」に審判として参加し、頑張っている皆さまにインタビューをしました。 

 

① ： 氏名（敬称略）    ② ： 審判歴   ③ ： 審判になったきっかけは？   

④ ： 審判活動で印象に残っていること    ⑤ ： これだから審判は辞められない審判の魅力とは？ 

 

① ： 豊原 秀史（とよはら ひでふみ） 

② ： 1992年に山口県で3級を取得しました。今年でちょうど30年です。 

③ ： 兄が全国高校選手権にも優勝したことがある広島の名門高校に通ってい 

た影響で、小さい頃から兄弟でサッカーをしていました。ただ、今から約 

50年前の私が通った地元（岩国）の高校には同好会しかなかったため、 

陸上競技をしていました。社会人になって会社のサッカー部の帯同審判 

をするようになったのがきっかけです。 

④ ： 定年後の現在は船橋に落ち着きましたが、仕事の関係で山陽小野田（山 

口）、船橋、富山、名古屋と色々な地域で暮らしてきました。審判活動を 

通じて各地域の方々と親しく交流することができ、色々な方の協力のお 

かげで審判活動を継続できたことを印象深く思っています。 

⑤ ： 現在、引き際を考えている身ですので、これだから辞められないという質 

問には苦慮するところです（笑）。職場で着るジャケットに使わなくなった 

FIFAのFair Play ワッペンを貼っているのですが、これをきっかけに大学 

病院の先生からドイツワールドカップを観に行った時の話を親しく聞かせ 

ていただく機会がありました。審判に限らずサッカーという共通言語で 

色々な場面で色々な人とコミュニケーションが出来るのが魅力です。 

 

 

① ： 小出 俊幸(こいで としゆき) 

② ： 15年になります。 

③ ： サッカーは未経験です。息子が小学生の時に入部した街クラブのお手伝 

いから始まり、審判も遣るようになりました。 

④ ： 今回のU-12ワールドチャレンジで、FCバルセロナ戦の副審をしたこと。 

緊張しました。 

⑤ ： 身体と頭を使って、リフレッシュできること。さらに、試合を終えて帰宅して 

からのビールが最高!!です。（笑） 

 

① ： 小巻 孝嘉（こまき よしたか) 

② ： 約20年になります。そろそろ表彰ですか 

ね？（笑） 

③ ： 息子の入会した六実サッカークラブでコ 

ーチになり、帯同の為4級を取得しました。このクラブに創立後まもなく元千 

葉県協会審判部の右田智也さんが監督として在籍しており、当時は県の割 

り当てで忙しく審判活動を.されておりました。右田マジックにかかってしまい、 

審判のやりがい、楽しさ、を滾々と植え付けられ、現在に至る！です。 

④ ： 大きな失敗をした試合は、忘れたくても忘れられません。「ちくしょう！」と反 

省し次こそは！次こそは！で満足することなく続けてこられました。趣味で 

やってきましたが、いかにみんなが楽しく、真剣に、事故もなく満足に試合を 

終える、このことは仕事にも共通し、いい勉強をさせてもらっています。 
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⑤ ：  審判として試合をコントロールし、気持ちよく終われ、ありがとうございましたと笑顔で言ってもらえた時。 

いつもそういう試合ができるように、ボロカス言われながらもやってこられたと思います。 

そろそろ県の割り当てを引退しようかと考えています。今後はどちらかというと抵抗のある審判というものを 

いかに楽しいか、やりがいがあるか、を熱く伝えて審判人口を増やせたらと思います。 

 

 

① ： 笠井 淳史 （かさい あつし） 

② ： 4級取得は2002年、3級取得は2014年です。 

③ ： 自身のサッカーの経験は、学校の授業や球技大会程度でした。 

長男と二女が小学生の時に入った近所のサッカークラブでコーチ 

から勧められ、審判を始めました。 

④ ： 初めのころはボールを追いかけているだけで、選手からファール 

をとってほしいと要求されることもありました。 

判定に迷いが生じた試合の後は、競技規則に立ち返って、反省の 

日々でした。 

代表決定戦等は観客も多く緊張しますが、説明できる判定になる 

ように心がけました。 

今回担当したバルセロナの試合は、拮抗しており、ＳＰＡでディフ 

ェンス選手にイエローカードを出しました。 しかし、終了時には監 

督・コーチから、感謝の言葉をいただきました。 

⑤ ： 選手や審判員の向上心に接することができます。自身が健康であることが、人の役に立ちます。 

週末を充実させてくれます。 

 

 

①                                ① ： 稲葉 太郎（いなば たろう） 

② ： 約30年になります。 

③ ： 20代の頃、所属していた社会人チームに1級候補の2級の先輩がい 

て、その先輩にあこがれて自分もやってみたいと思い、4級を取得し 

ました。 

④ ： 松崎さんの著書「審判目線」講談社刊の表紙に載ったことです。2010 

年に1シーズンだけJ2の第4の審判の担当になり、フクアリと日立台で 

何試合かの割り当てをいただきました。フクアリでのキックオフ入場 

時の写真が本の表紙を飾り、小さくですが私の横顔が写っていたの 

です。それからは何人かの審判仲間から表紙見たよと声がかかり、 

中には本にサインして、と本気でお願いされるなど冗談みたいなこと 

もありました。（笑） 

⑤ ： そうそうないことですが、ゲームが終わり、勝ったチーム負けたチーム 

両チームの選手から「ありがとうございました！」と握手を求められた 

とき審判をやってきて良かった、辞められないなと思います。 

 

  「審判目線」の本の表紙 

左から2番目が稲葉氏 
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① ： 後藤 修平（ごとう しゅうへい） 

② ： 3回の失効をしていますが、約10年の審判歴です。 

③ ： 高校1年生時にサッカー部が東京都2部リーグに所属しており、帯同審 

判員に指名されてしまい渋々取得しました（笑）。当時は審判に対して 

良いイメージはありませんでしたが、主審の方が試合に対して全力で取 

り組んでいたこと、間違った判定等に対して真摯に向き合っていて、良 

い意味で印象が変わり興味が沸きました。 

④ ： 副審としてハンドのファウルサポートが出来なかったことです。自分では 

自信を持って胸でトラップしたと判断しましたが、映像を確認すると明ら 

かに腕に当たっていました。主審や選手たちに申し訳ない気持ちや、 

自分の目に映ったものと事実がこんなにも違うことがあるのかと情けなく 

なりました。 

⑤ ： 選手の時には立てなかったピッチに立てること、出ることのできなかっ 

た大会に審判員として携われること。両チームが勝敗を受け入れて試 

合後にナイスジャッジと言ってくれると次も頑張ろうと思えます。 

 

 

  
 

 

 

 

 

千葉県内の様々な地域で色々な大会が行われて、そこで頑張って活動しているレフェリーを取材に行きます。 

例えば、４種の各ブロックが主催する大会で主管部から指定された方々、各市の審判部会から派遣された

方々、地域やチームの招待試合において数名で審判を担当する方々など、また「こんな名物審判がいる！」

など、紹介したいレフェリーなど情報をいただければ、総務部が取材に行きます。 

情報を以下でメールしてください。（大会名、日にち、時間、レフェリーの人数等）お待ちしています。 

メールアドレス：cfarc.somu@gmail.com  （担当：総務部・長谷川） 
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２級審判員更新フィットネスチェック開催について 

 

2級審判員を対象に更新のためのフィットネスチェックを以下で開催します。参加よろしくお願いします。 

 

第1回目 

日時：2022年11月23日（水・祝）10時より 

場所：JFA夢フィールド千葉県フットボールセンター 

 

第2回目 

日時：2023年1月7日（土）10時より 

場所：JFA夢フィールド千葉県フットボールセンター 

 

詳しい案内は後ほど KICKOFF メール等でお知らせします。 

 

 

求む！サッカー審判員 ～審判割り当てを受けてみませんか？～ 

 

現在 3級を取得されて審判活動をされている方で、「審判が楽しい、もっとうまくなりたい！」でも、子供が成長し

て活動場所をどうしよう？などとお困りの方はいらっしゃいませんか？（公社）千葉県サッカー協会審判委員会で

は、選手により良いゲーム環境を提供するために、派遣審判活動にご協力いただける方を探しています。 

最初は自信がなくても、大丈夫！3種（中学生）の副審など、無理のない試合から始めて経験を積んでいただき、

審判スキルや試合レベルをアップしてみませんか？やる気のある方には、どんどん割当をしていきます。 

千葉県内では多くの試合に審判を派遣しており、派遣先では様々な審判員とコミュニケーションが取れ、今後の

活動に生かせます。また、研修会や勉強会も随時行っていますので、心配する事はありません。 

詳細に関しては、割当部の曽我（fs068913@yahoo.co.jp または、070-5547-5132）までご連絡ください。 

是非、ご連絡お待ちしております！ 

割当部長 曽我 

 

 

2022/23 競技規則の改正について 
 

毎年改正される競技規則、もう皆さんのところに届きましたか？来年度からは冊子ではなく、Web版のみとなりま

すが、2022/23競技規則も以下のＵＲＬでダウンロード可能です。また、改正点については解説映像でも確認でき

ますし、オフサイドの判定に関わる「意図的なプレー」と「ディフレクション」との違いに関するガイドラインの明確化に

ついても映像で解説されています。各種別や大会で競技規則の改正に関して採用するタイミングが異なりますの

で、マッチミーティング等で確認してください。 

 

サッカー競技規則2022/23 
https://www.jfa.jp/documents/pdf/soccer/lawsofthegame_202223.pdf?20220928 

 

2022/23サッカー競技規則改正 解説映像 - YouTube 

https://youtu.be/4FM75i_KwLE 

 

オフサイドの判定に関わる「意図的なプレー」と「ディフレクション」との違

いに関するガイドラインの明確化 解説映像 -YouTube 

https://youtu.be/bAMugM1gqqY 

 

 

 

https://www.jfa.jp/documents/pdf/soccer/lawsofthegame_202223.pdf?20220928
https://youtu.be/4FM75i_KwLE
https://youtu.be/4FM75i_KwLE
https://youtu.be/bAMugM1gqqY
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編集後記 

 (Hide)コロナ感染者も少しづつですが減少傾向ですね。 

      まだまだ、日常の中で制限がありながら審判活動をされているものと思いますので、 

      引き続き、感染対策をしながら体調管理をしっかりして、審判活動を楽しんで下さい。 

レフェリーニュース編集員  

高野 祐介 
E-mail：cfarc.somu@gmail.com 渕上 祥太 

金子 秀之 

染田 洋 

長谷川 鉄哉 

公益社団法人 千葉県サッカー協会審判委員会 http://cfa-referee.lolipop.jp/ 

 

 

 

広告主さま募集しています 
 

・ 千葉県内約1万名の審判員に年4回送られている 

レフェリーニュースに掲載する広告を募集しています。 

・募集枠は、1枠（1枠タテ55mm×ヨコ85mm）。 

・この枠が1枠の大きさの目安です。 

詳細、お申込みは（公社）千葉県サッカー協会事務局

（TEL 043-310-4888）にご連絡をお願いいたしま

す。 

 

tel:0433104888

